

Nº 722 Madrid, 6 de enero de 2015

IGLESIA EN MADRID

DECIDIDOS A SER LIBRES Y A GENERAR LIBERTAD	PÁG. 2
MISA DEL BAUTISMO DEL SEÑOR EN LA CATEDRAL DE LA ALMUDENA	PÁG. 3
101ª JORNADA MUNDIAL DEL EMIGRANTE Y REFUGIADO	PÁG. 3
TANDAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES	PÁG. 4
PROGRAMACIÓN DEL FORO SAN JUAN PABLO II	PÁG. 4
ENCUENTRO DIOCESANO DE INFANCIA MISIONERA	PÁG. 5
FESTIVIDAD DE SANTO TOMÁS DE AQUINO EN LA UNIVERSIDAD ECLESIASTICA SAN DÁMASO	PÁG. 5
SEMINARIO DE FORMACIÓN DEL INSTITUTO BERIT DE LA FAMILIA	PÁG. 5
CONTINÚA EL CURSO DE FORMACIÓN PERMANENTE PARA SACERDOTES	PÁG. 5
BOCADILLO SOLIDARIO UNIVERSITARIO	PÁG. 5
III JORNADA DE POESÍA RELIGIOSA	PÁG. 6
II CICLO DE CONFERENCIAS EN EL VALLE DE LOS CAÍDOS	PÁG. 6
ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES PARA LA COPA CATÓLICA	PÁG. 6
DEFUNCIONES	PÁG. 6

IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

EL PAPA ELIGE AL PRESIDENTE DE LA CEE NUEVO CARDENAL	PÁG. 7
ENCUENTRO ANUAL DE DELEGADOS DE LITURGIA	PÁG. 7
EL PAPA EN EL ÁNGELUS: "¡NO HAY FUTURO SIN PROPÓSITOS Y PROYECTOS DE PAZ!"	PÁG. 7

AGENDA

SEMANA DE ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS	PÁG. 8
--	---------------

DECIDIDOS A SER LIBRES Y A GENERAR LIBERTAD

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-1).- El Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro, felicita a sus diocesanos el Año Nuevo en su carta semanal coincidiendo con el comienzo de año. En ella dice: "Quiero acercarme a vosotros para deciros con todas mis fuerzas dónde está la novedad del Año Nuevo. ¡Qué fuerza tiene para nuestra vida, y para la vida de todos los hombres, descubrir dónde está la novedad! ¡Cuántas veces decimos feliz Año Nuevo! Pero muchas veces nos quedamos en unos nuevos días que comienzan y en cómo va pasando la vida, casi sin darnos cuenta. La novedad del Año que comienza es que Jesucristo está con nosotros. No estamos solos. Dios nos acompaña, es más, va delante de nosotros. Nos ha revelado su rostro, y por Él hemos conocido quién es Dios y quiénes somos nosotros. Por eso os digo a todos vosotros también esas palabras que tantas veces nos decimos, pero os las acerco con este contenido: ¡Feliz Año Nuevo! Lo nuevo surge porque Dios vino a esta historia, se hizo Hombre: 'la Palabra de Dios se hizo carne y habitó entre nosotros'. De ahí también el título y el contenido del Mensaje que el Papa Francisco nos ha regalado en la XLVIII Jornada Mundial de la Paz: 'No esclavos, sino hermanos'. El año nuevo se convierte en una llamada a renovar nuestra adhesión absoluta y total a Dios, y en él a todos los hombres. *'Decididos a ser libres y generar libertad'*".

Mons. Osoro invita a entrar "al comenzar el año experimentando que el Señor nos bendice, que ilumina nuestro rostro con su Rostro, que nos hace conocer los caminos que tenemos que seguir los hombres para experimentar y dar la paz y la salvación a todos, que hemos de cantar con alegría, que es Dios quien da la justicia verdadera y que hace posible que los pueblos vivan con rectitud y no haciéndose esclavos los hombres unos de otros. Ello nos manifiesta la urgencia de hacer que todos los hombres conozcan la alegría del Evangelio, que es el mismo Jesucristo. En conocerlo y acogerlo en nosotros está el presente y el futuro de la libertad de los hombres. Escuchemos de Él el proyecto de Dios sobre la humanidad. Es un proyecto en el que la vida de discípulos de Cristo nos hace nacer de nuevo y regenera siempre la fraternidad entre los hombres. Globalicemos la fraternidad y no la división y el desencuentro. Una fraternidad que se expresa en la multiplicidad y en la diferencia. Volvamos nuestra mirada a Jesucristo, contemplemos su rostro. ¡Qué maravilla es poder descubrir a los primeros cristianos entre los que se encontraban judíos y griegos, esclavos y libres hombres y mujeres! (cf. 1 Co 12, 13; Ga 3, 28). Entre los primeros cristianos había diversidad de origen, diversidad de condición social, pero no disminuía entre ellos la dignidad de cada uno, que era la misma, ni excluirían a nadie de la pertenencia al pueblo de Dios".

Además, anima a pensar "en la multiplicidad de rostros de esclavitud que existen a nuestro alrededor, también en estos momentos de la historia humana: oprimidos de manera formal o informal en todos los sectores de la vida económico-social, entre tantos emigrantes que sufren condiciones de vida que impiden vivir con la dignidad que todo ser humano por ser hijo de Dios tiene. Pensemos también en las personas que están obligadas a ejercer la prostitución, entre los cuales se encuentran también menores. Es necesario anunciar la alegría del Evangelio, entre otras cosas para hacer ver las causas profundas de la esclavitud que viven tantas personas. Todos los hombres y mujeres de buena voluntad sabemos que especialmente la raíz de las esclavitudes está en una concepción de la persona recortada y construida a nuestro gusto o según nuestros intereses, a la que en vez de ver 'como imagen y semejanza de Dios', tratamos como un objeto".

"Y esa falsa concepción trae la corrupción del corazón humano, que sabemos se corrompe cuando se aleja de Dios y, por ello, de los demás, que en vez de verlos como hermanos, los ve como contrincantes o enemigos". "La corrupción del corazón, apunta, trae pobreza, subdesarrollo, exclusión, envidias, enfrentamientos, odios, el que me sobren los que no piensan como yo. El corazón siempre se corrompe cuando los hombres y las mujeres estamos dispuestos a cualquier cosa para ser nosotros los beneficiados de todo. Hagamos un compromiso real por derrotar la esclavitud y por estar 'decididos a ser libres y generar libertad'. Esta decisión pasa necesariamente por entregar la alegría del Evangelio, que es globalizar la fraternidad, no la esclavitud o la indiferencia. ¿Cómo hacer posible esto?":

1) Déjate bendecir por Dios. "El Señor nos habla también a nosotros hoy: Él se ha fijado en nosotros, nos ha mirado, nos ha amado, se ha hecho hombre por nosotros, nos ha mostrado su rostro, nos ha regalado el rostro humano verdadero, es el rostro que construye, alimenta, proyecta y diseña una manera de ser y de estar en el mundo".

2) No ignores que eres hijo de Dios y, por ello, hermano de todos los hombres. "Esto es lo que nos ha revelado nuestro Señor Jesucristo: que somos hijos y, por ello, hermanos".

3) Conserva como María y medita todas las cosas en tu corazón. "María está ante el misterio, llena de luz y de amor, de fe y esperanza, de amor y donación. María vive desde la interioridad, que en definitiva es saber escuchar y vivir la Palabra que da vida a nuestro corazón y a los hombres. En el centro de su vida puso a Dios como prioridad y de primera necesidad para estar "decididos a ser libres y generar libertad". Si Dios está ausente, la vida personal y social enferma", concluye.

MISA DEL BAUTISMO DEL SEÑOR EN LA CATEDRAL DE LA ALMUDENA

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-2).- Este domingo, **11 de enero de 2015**, concluirán las celebraciones de Navidad que ha presidido el arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro Sierra, en la Catedral de Santa María la Real de la Almudena. Y lo harán con una solemne celebración de la Eucaristía en la solemnidad del Bautismo del Señor. Durante la Misa, que dará comienzo a las 12,00 horas, se impartirá el sacramento del Bautismo a un grupo de niños.

Además, hasta este domingo, 11 de enero, se podrá visitar el tradicional Belén que, como todos los años, está expuesto en la Catedral. El horario de visitas es de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas.

101ª JORNADA MUNDIAL DEL EMIGRANTE Y REFUGIADO

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-3).- El domingo **18 de enero** se celebrará la 101ª Jornada Mundial del Emigrante y Refugiado, que este año tiene como lema "*Una Iglesia sin Fronteras, madre de todos*". Con este motivo, el Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro Sierra, presidirá una solemne celebración de la Eucaristía en la Parroquia Nª Sª de Buen Suceso (c/ Princesa, 43 – Metro Argüelles y Plaza de España) a partir de las **12,00 horas**.

En alusión al lema, el Delegado de Migraciones, Antonio Martínez, explica que "la experiencia de Jesucristo nos anima a salir al encuentro, con el entusiasmo y la valentía que impulsaron a las primeras comunidades cristianas, del hombre y la mujer inmigrantes y sus familias, a quienes la crisis golpea más gravemente, para ayudarles a mantener firme su fe, buscando nuevas respuestas pastorales, métodos y lenguajes para una acogida siempre viva de la Palabra de Dios". "Las comunidades parroquiales han de tener en cuenta que el hombre y la mujer inmigrantes han sufrido un cambio cultural con el desplazamiento geográfico, la transferencia de un mundo rural a un mundo urbano y al sector industrial y de servicios: han perdido la base de sustentación, aquel sustrato sociológico que sostenía su vida y también su vida religiosa, hasta que en una síntesis nueva organicen un nuevo sistema de valores".

"Es esencial para ofrecerles la acogida que esperan de nosotros, afirma. Arraigados y edificados en Cristo, estamos llamados a hacer visible y perceptible el proyecto de Dios: invitar a todos los hombres, sin excepción o exclusión alguna, a la comunión con Dios que nos abre «la puerta de la fe». Es esencial realizar una pastoral de comunión, salir al encuentro de los que llegan y actualizar las estructuras tradicionales de atención a los inmigrantes y refugiados, a fin de que respondamos mejor a las nuevas situaciones en que interactúan culturas y pueblos, para avanzar en la acogida e integración de los inmigrantes y en la formación de los agentes de pastoral, haciendo de nuestras comunidades casa y escuela de comunión. Nos tenéis a vuestra entera disposición", asegura. "Es el compromiso que adquirimos los cristianos al celebrar la Eucaristía. Ella es fuente de caridad, fraternidad, justicia, solidaridad y paz. Estamos llamados a testimoniar la gratuidad de Dios y actualizar el amor que celebramos y recibimos en la Eucaristía. Viviendo la comunión fraterna, que brota de la Eucaristía, hacemos visible la solicitud paterna de Dios Creador en la familia y en la escuela, en la fábrica y en las más diversas condiciones de la existencia humana".

El equipo de la Delegación de Migraciones tiene su sede en el edificio Maudes (c/ Raimundo Fernández Villaverde, 18 - Metro Cuatro Caminos). A lo largo de todo el año, y siguiendo su lema "Atención al hombre y servicio a la fe sin dicotomías", ha acogido, informado, orientado y apoyado en el proceso de realización de sus proyectos personales y familiares de vida a más de 12.000 inmigrantes y a sus familias. A estas cifras hay que añadir los varios miles de personas atendidas en el conjunto de los Centros, coordinados con la Delegación, y a cuantos han recibido la información que necesitaban. Y, además, todos los que han participado en los cursos de formación de agentes de pastoral y voluntarios.

TANDAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES ORGANIZADAS POR LA VICARÍA EPISCOPAL PARA EL CLERO

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-4).- Un año más, la Vicaría Episcopal para el Clero organiza una serie de tandas de Ejercicios Espirituales para sacerdotes durante el año 2015. La primera de ellas se desarrollará en este mes de enero. Se impartirá desde el domingo **18** al viernes **23** en Monte Alina (Pozuelo), bajo la dirección del P. Ricardo Rodrigo, SJ.

En febrero, del domingo **22** al viernes **27**, se impartirá una tanda en la Casa de las Esclavas de Cristo Rey (c/Arturo Soria, 228). Estará dirigida por José María Avendaño Perea, Vicario General de la diócesis de Getafe. Teléfono de contacto: 91 3597861.

La siguiente tanda de Ejercicios, programada para el mes de julio, comenzará el domingo día **5** y se desarrollará hasta el viernes día **10** en la Casa de Oración “La Cerca”, en Los Molinos. Estará dirigida por el sacerdote Miguel Ángel Arribas Sánchez.

Para el mes de agosto de 2015 se ofrece el tradicional Mes de Ejercicios. Se impartirá desde el lunes **21 de julio** hasta el miércoles **20 de agosto** bajo la dirección del P. Germán Arana, SJ, y el P. Juan José Rodríguez Ponce, SJ, en la Casa de Espiritualidad de Pedreña (Santander). Abierto a sacerdotes de toda España, hay plazas reservadas para los sacerdotes de la Archidiócesis. Información: Vicaría Episcopal para el Clero.

La última de las tandas de Ejercicios Espirituales para sacerdotes de la Archidiócesis, organizada por la Vicaría Episcopal para el Clero, se desarrollará del domingo **22** al viernes **27 de noviembre**. Dirigida por el P. Juan José Rodríguez Ponce, SJ, se impartirá en Monte Alina (Pozuelo).

Para todas las tandas, información en la Vicaría Episcopal para el Clero, en el teléfono **91 4546462**.

Retiros para sacerdotes jóvenes

Además, la Vicaría Episcopal para el Clero organiza Retiros de día completo para sacerdotes jóvenes. Los fechas de los mismos son: días **13 y 14 de enero de 2015; 10 y 11 de febrero; 17 y 18 de marzo; y 14 y 15 de abril**. Los retiros comenzarán el primer día, martes, a las 21,00 horas, con la cena, y concluirán a las 17,00 horas del segundo día, miércoles. Se impartirán en la Casa de Ejercicios Esclavas de Cristo Rey (c/Arturo Soria, 228).

PROGRAMACIÓN DEL FORO SAN JUAN PABLO II

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-5).- Continúa la programación del Foro San Juan Pablo II en la Basílica de la Concepción de Nuestra Señora (c/Goya, 26), que este año gira en torno al lema “*100 años de la Basílica de la Concepción en la Historia de España*”.

Para el próximo **23 de enero** está prevista la intervención de Marcelino Oreja Aguirre. Lo hará con una conferencia titulada “Acuerdos entre la Santa Sede y el Estado español”.

Ya en febrero, el día 20 José Manuel Otero Novas presentará “Las leyes de educación en España”.

“El Concilio Vaticano II y su recepción en España” será el tema que aborde el Cardenal Fernando Sebastián el 26 de marzo de 2015.

“El párroco que construyó el templo y Obispo mártir del 36 en Sigüenza” será el centro de la disertación del Obispo de Sigüenza-Guadalajara, Mons. Atilano Rodríguez, prevista para el 22 de mayo de 2015.

El Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro Sierra, será el encargado de clausurar el ciclo de conferencias del Foro San Juan Pablo II previstas para este año con una ponencia que impartirá el 12 de junio de 2015.

Todas las conferencias darán comienzo a las **20,00 horas** en el Aula San Juan Pablo II de la Parroquia.

ENCUENTRO DIOCESANO DE INFANCIA MISIONERA

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-6).- Organizado por el Consejo Diocesano de Misiones, el sábado **24 de enero** se desarrollará el Encuentro Diocesano de Infancia Misionera. Comenzará con la celebración de la Eucaristía, a las **10,30 horas**, en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús (c/ López de Hoyos, 73). Tras la Misa se proyectará el video sobre la Infancia Misionera y habrá un pequeño festival. Después de una comida compartida en el jardín de la Parroquia, los pequeños podrán ver una película misionera.

Al día siguiente, domingo 25 de enero, se celebra la Jornada de la Infancia Misionera, que este año tiene como lema “*Yo soy uno de ellos*”.

FESTIVIDAD DE SANTO TOMÁS DE AQUINO EN LA UNIVERSIDAD ECLESIASTICA SAN DÁMASO

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-7).- Un año más, la Universidad Eclesiástica San Dámaso celebra la festividad litúrgica de Santo Tomás de Aquino. Programada para el miércoles **28 de enero de 2015**, a las 11,30 horas dará comienzo en el Aula Magna del Seminario Conciliar (c/San Buenaventura, 8) el acto académico, que contará con la disertación del Dr. D. Ciro García O.C.D. del Teresianum (Roma).

A continuación, el Arzobispo de Madrid, y Gran Canciller de la Universidad San Dámaso, Mons. Carlos Osoro Sierra, presidirá una solemne Eucaristía en la Capilla del Seminario.

SEMINARIO DE FORMACIÓN DEL INSTITUTO BERIT DE LA FAMILIA

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-8).- El Instituto Berit de la Familia organiza un Seminario de Formación. Con el tema “*Nuevas perspectivas de la pastoral familiar: saber ofrecer el ‘vino mejor’*”, será impartido por Juan José Pérez-Soba del Corral el sábado **17 de enero**, de **10,30 a 13,30 horas** en la sede del Instituto (c/Juan de Mena, 23 – Metro Retiro). Habrá servicio de guardería. Información: 616 73 79 79 / 648 63 04 57

CONTINÚA EL CURSO DE FORMACIÓN PERMANENTE PARA SACERDOTES

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-9).- La Vicaría Episcopal para el Clero en colaboración con la Universidad Eclesiástica San Dámaso, ofrece un Curso de Formación Permanente para Sacerdotes.

El Dr. D. Carlos Aguilar, Delegado Episcopal de Catequesis y profesor de san Dámaso, hablará de la “Iniciación Cristiana de adultos” los lunes **12, 19 y 26** de este mes de **enero de 2015**.

Y el Dr. Miguel Ángel Medina Escudero será el encargado del último bloque formativo de este curso, que girará en torno a “Las sectas”. Lo hará los lunes **2, 9, 16 y 23** del próximo mes de **febrero de 2015**.

Las sesiones formativas se imparten los lunes en horario de 11,30 a 13,00 horas en un aula de la Facultad de Teología (c/Jerte, 10).

BOCADILLO SOLIDARIO UNIVERSITARIO

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-10).- Todos los miércoles del curso lectivo, la Delegación de Pastoral Universitaria desarrolla la actividad del Bocado Solidario Universitario. Se trata de una acción dirigida a aquellos jóvenes que quieran salir a ofrecer comida y compañía a las personas sin hogar del centro de Madrid.

Los universitarios quedan a las **20,00 horas** en la sede de Cáritas Universitaria, ubicada en los salones de la Iglesia de las Calatravas (c/Alcalá, 25 – Metro Sevilla), y mientras unos distribuyen la comida por grupos, otros se preparan adorando al Santísimo. A las 20,30 horas, los voluntarios salen por grupos con diferentes itinerarios repartiendo bocadillos, sopa y café calientes, mientras otro grupo hace evangelización directa en la Puerta del Sol, “periferia” de Madrid, atrayendo a los jóvenes a la iglesia donde el Santísimo sigue expuesto al público. A las **22,00 horas**, puesta en común de las diferentes experiencias vividas.

Para el segundo trimestre del presente curso 2014-15, esta actividad ha sido aprobada por la Universidad Politécnica de Madrid como Actividad Acreditada, tanto para titulaciones de Grado (1 crédito europeo), como para las anteriores titulaciones (como libre elección, 2 créditos).

III JORNADA DE POESÍA RELIGIOSA

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-11).- La Facultad de Literatura Cristiana y Clásica San Justino, de la Universidad Eclesiástica san Dámaso, organiza la III Jornada de Poesía Religiosa. Programada para el **24 de febrero**, dará comienzo a las 10,00 horas. La "luz" será el tema principal en torno al que giren las participaciones de los ponentes tanto nacionales como internacionales. La jornada concluirá con un recital de poesía religiosa a cargo del poeta Jaime Siles

II CICLO DE CONFERENCIAS EN EL VALLE DE LOS CAÍDOS

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-12).- Continúa el desarrollo del II Ciclo de Conferencias dominicales organizada por la Fundación Foro San Benito para el curso pastoral 2014-2015, con el título genérico '*Europa: Raíces, identidad y misión*'.

La siguiente intervención está programada para el **25 de enero de 2015**. En ella, el Dr. Javier Paredes Alonso, disertará sobre "*Libertad, igualdad, fraternidad y descristianización*".

Cada domingo, a las 10,30 horas da comienzo el rezo del Santo Rosario en la Basílica del Valle de los Caídos. A las 11,00 horas, celebración de la Eucaristía cantada por la Escolanía de la Santa Cruz. Y, a continuación, un domingo al mes, conferencia en la Biblioteca de la Hospedería.

Quienes solo asistan a la conferencia podrán comunicarlo a: organizacion@forosanbenito.es a fin de facilitar el acceso gratuito al recinto. Información: <http://www.forosanbenitoeuropa.com>

ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES PARA LA COPA CATÓLICA

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-13).- Un grupo de jóvenes de varias parroquias de Majadahonda y Las Rozas han decidido seguir el mensaje del Papa Francisco de "Hacer Lío". Los Santos muestran muchas maneras de llegar a Dios, y ellos han pensado que el fútbol puede ser una de ellas.

Por eso, han puesto en marcha una iniciativa que puede resultar una forma atractiva de involucrar a los jóvenes en la Iglesia. Una forma sana de evangelizar a través de una Liga de fútbol inspirada en la famosa Clericus Cup, jugada por seminaristas y sacerdotes en el Vaticano. Su propuesta consiste en que cada parroquia forme un equipo mixto de jóvenes, de hasta 25 jugadores y 3 coordinadores.

De momento, han realizado una Liga de Invierno, con un resultado fantástico: más de diez parroquias se han apuntado para participar en esta iniciativa, junto con la Hermandad de nazarenos de los Gitanos. También se han sumado a la iniciativa varios frailes Agustinos Recoletos que en la actualidad viven y estudian en la casa de formación de Las Rozas.

El plazo de inscripción para participar en la Liga de Verano está abierto hasta el 25 de febrero.

Más información en: Copa Católica de Parroquias. c/ Príncipe de Asturias. 28221 Majadahonda. Madrid. Y en www.copacatolica.com

DEFUNCIONES

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-14).-

+ El día 2 de enero de 2015 falleció:

Rvdo. Sr. D. Francisco Teresa León, a los 86 años de edad.

EL PAPA ELIGE AL PRESIDENTE DE LA CEE NUEVO CARDENAL

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-15).- El Papa Francisco ha anunciado la celebración, el próximo 14 de febrero, de su segundo Consistorio Ordinario Público para la creación de 15 nuevos cardenales y la incorporación al Colegio Cardenalicio de otros 5 cardenales de más de 80 años. Entre ellos será creado Cardenal el Arzobispo de Valladolid y Presidente de la CEE, Mons. Ricardo Blázquez Pérez. Nacido en Villanueva del Campillo (Ávila) en 1942, fue ordenado sacerdote el 18 de febrero de 1967. Es Doctor en Teología por la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma (1967-1972). En 1974 comenzó la docencia en la Universidad Pontificia de Salamanca, donde fue hasta 1988 Profesor de la Facultad de Teología y Decano de esa misma Facultad entre 1978 y 1981. Ha sido Gran Canciller de dicha Universidad del 2000 al 2005. En 1988 fue nombrado Obispo Auxiliar de Santiago de Compostela. En 1992 fue promovido a Obispo de Palencia, y el 8 de septiembre de 1995 fue nombrado Obispo de Bilbao. Desde el 13 de marzo de 2010 es Arzobispo de Valladolid.

Fue elegido Presidente de la CEE el 12 de marzo de 2014, cargo que había desempeñado en el trienio 2005-2008. Ha sido Vicepresidente de la CEE entre 2008-2011 y 2011-2014. Y miembro de las Comisiones Episcopales para la Doctrina de la Fe (1988-1993) y de Liturgia (1990-1993), y Presidente de las Comisiones Episcopales para la Doctrina de la Fe (1993-2002) y de Relaciones Interconfesionales (2002-2005).

ENCUENTRO ANUAL DE DELEGADOS DE LITURGIA

Madrid. Infomadrid, 6-1-2015 (722-16).- "*La pastoral de la celebración eucarística ante las nuevas ediciones del Misal y del Leccionario*" es el tema que se abordará en el Encuentro Anual de Delegados de Liturgia organizado por la Comisión Episcopal de Liturgia. Se desarrollarán los días **20 y 21 de enero** en la Casa de Espiritualidad Nuestra Señora de la Anunciación (c/Arturo Soria, 228).

Será inaugurado por Mons. Julián López, Obispo de León y Presidente de la Comisión Episcopal de Liturgia, que impartirá la primera ponencia, "Ante la publicación de la III edición del Misal Romano de la Conferencia Episcopal Española: conocimiento y recepción". La siguiente disertación correrá a cargo de Ramón Navarro Gómez, Delegado Diocesano de Liturgia de Cartagena, titulada: "Ante la publicación de los Leccionarios con la versión bíblica de la Conferencia Episcopal Española: el Leccionario y la Palabra de Dios en la celebración eucarística". "Ante la publicación del Himnario: orar con los himnos de la Liturgia de Las Horas" será el tema que presente Antonio Alcalde Fernández, Responsable del Departamento de Música de la Conferencia Episcopal de Liturgia. Las jornadas concluirán con una disertación de D. Lino E. Díez Valladares, SSS, Asesor Técnico de la Conferencia Episcopal de Liturgia, titulada "Mejorar nuestras celebraciones eucarísticas".

EL PAPA EN EL ÁNGELUS: "¡NO HAY FUTURO SIN PROPÓSITOS Y PROYECTOS DE PAZ!"

Ciudad del Vaticano. ZENIT, 4-1-2015 (722-17).- En el primer domingo del año, el Santo Padre rezó el ángelus desde la ventana de su estudio. Antes de la oración mariana recordó las palabras de san Juan en el evangelio del día: "En él estaban la vida vida y la vida era la luz de los hombres. La luz brillaba en las tinieblas, y las tinieblas no la recibieron. Venía al mundo la luz verdadera, la que ilumina a cada hombre". "Los hombres, dijo, hablan mucho de la luz, pero con frecuencia prefieren la tranquilidad engañosa de la oscuridad. Nosotros hablamos tanto de la paz pero con frecuencia recurrimos a la guerra, o elegimos el silencio cómplice o no hacemos nada de concreto para construir la paz ... Quien hace el mal odia la luz y no sale hacia la luz para que sus obras no sean descubiertas... Quien hace el mal odia la luz, quien hace el mal odia la paz".

Recordó el lema de la Jornada Mundial de La Paz, celebrada el día de Año Nuevo, solemnidad de la Madre de Dios, "Nunca más esclavos, sino hermanos". Y manifestó su deseo de "que se acabe la explotación del hombre por el hombre. Esta explotación es una herida social que mortifica las relaciones interpersonales e impide una vida de comunión que busca el respeto, la justicia y la caridad. Cada hombre y cada pueblo tienen hambre y sed de paz. Por lo tanto, es necesario y urgente construir la paz. Seguramente la paz no es solamente ausencia de guerra, pero una condición general en la cual la persona humana está en armonía con sí misma, con la naturaleza y con los otros. Esta es la paz". "Para hacer callar las armas y apagar los focos de guerra es una condición inevitable dar inicio a un camino destinado a alcanzar la paz en sus diferentes aspectos", apuntó. "Tenemos que convencernos, a pesar de las apariencias contrarias, de que la concordia siempre es posible, en todo nivel y en cada situación. ¡No hay futuro sin propósitos y proyectos de paz! ¡No hay futuro sin la paz!", aseguró.

«JESÚS LE DICE: “DAME DE BEBER”» (JN 4, 7).
DEL 18 AL 25 DE ENERO
**SEMANA DE ORACIÓN
POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS**

Todos los actos darán comienzo a las 20,00 horas.

DOMINGO 18 - ENCUENTRO ECUMÉNICO DE COROS

PARROQUIA CATÓLICA DE NTRA. SRA. DE LAS DELICIAS (PASEO DE LAS DELICIAS, 61)

**LUNES 19 - IGLESIA CATEDRAL DEL REDENTOR, IGLESIA ESPAÑOLA
REFORMADA EPISCOPAL CELEBRACIÓN ECUMÉNICA**

(COMUNIÓN ANGLICANA, C/ BENEFICENCIA, 18).

PRESIDE SU OBISPO, RVDMO. CARLOS LÓPEZ.

PREDICA EL P. ÁNGEL GARCÍA, FUNDADOR DE MENSAJEROS DE LA PAZ.

MARTES 20 - IGLESIA EVANGÉLICA DE HABLA ALEMANA

CELEBRACIÓN ECUMÉNICA FRIEDENSKIRCHE (PASEO DE LA CASTELLANA, 6).

PRESIDE SU PASTOR, EL RVDO. STEPHAN BÜTTNER.

PREDICA DÑA. LOURDES GROSSO GARCÍA, CATÓLICA, MISIONERA IDENTÉ.

MIÉRCOLES 21 - PARROQUIA ANGLICANA DE SAINT GEORGE

CELEBRACIÓN ECUMÉNICA (DIÓCESIS DE EUROPA, C/ NÚÑEZ DE BALBOA, 43).

PRESIDE SU CAPELLÁN, EL RVDO. PAUL OMROD.

PREDICA EL RVDO. ANDREY KORDOCHKIN,

PÁRROCO EN MADRID DE LA IGLESIA ORTODOXA RUSA.

JUEVES 22 - CAPILLA DEL SEMINARIO CONCILIAR

VÍSPERAS SOLEMNES SEGÚN EL RITO CATÓLICO (C/SAN BUENAVENTURA, 9).

PREDICA EL RVDO. FÉLIX GONZÁLEZ MORENO, PASTOR DE LA PRIMERA IGLESIA BAPTISTA DE MADRID.

**VIERNES 23 - ACTUAL CATEDRAL ORTODOXA RUMANA IGLESIA SANTÍSIMA
VIRGEN MARÍA. CELEBRACIÓN ECUMÉNICA (C/NICASIO GALLEGO, 24).**

PRESIDE EL RVDO. TEOFIL MOLDOVÁN,

PÁRROCO EN MADRID DEL PATRIARCADO ORTODOXO RUMANO.

PREDICA EL RVDO. MANUEL BARRIOS PRIETO,

DELEGADO EPISCOPAL DE ECUMENISMO DE LA ARCHIDIÓCESIS DE MADRID.

SÁBADO 24 - CELEBRACIÓN ECUMÉNICA DE JÓVENES

CRIPTA DE LA PARROQUIA DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA

(C/MARQUÉS DE URQUIJO, ESQUINA FERRAZ).

DOMINGO 25 - CATEDRAL DE SANTA MARÍA LA REAL DE LA ALMUDENA

CELEBRACIÓN ECUMÉNICA

PRESIDIDA POR EL ARZOBISPO DE MADRID, MONS. CARLOS OSORO SIERRA.

*PREDICA EL RVDO. DIEGO TERUEL, DEL PRESBITERIO DE MADRID Y EXTREMADURA
DE LA IGLESIA EVANGÉLICA ESPAÑOLA.*